

FeRRUM-welt des eisens
Dauer der Ausstellung:
22. April bis 12. Mai 2017

Öffnungszeiten:
Montag 13 bis 17 Uhr,
Dienstag bis Sonntag 9 bis 17 Uhr



Wanderausstellung
LandLuft Baukulturgemeinde-Preis
2016

Baukultur gewinnt!

Beispiele zukunftsfähiger
Gemeindeentwicklung in Österreich
und Deutschland



Einladung zur Ausstellungseröffnung

Freitag, 21. April 2017, 19.45 Uhr
Eisenerlebnismuseum FeRRUM - welt des eisens
Markt 24, 3341 Ybbsitz



© Theo Kust



Das Buch zur Ausstellung
„LandLuft Baukulturgemeinde-Preis 2016“
ist vor Ort erhältlich.



Ausstellungstour LandLuft Baukulturgemeinde-Preis 2016

Bereits zum dritten Mal - nach 2009 und 2012 - ermuntern der Verein LandLuft und der Österreichische Gemeindebund Gemeinden, sich mit Baukultur – also mit ihrer eigenen Zukunft – auseinanderzusetzen. Im Rahmen der Ausstellungstour „Baukultur gewinnt! Beispiele zukunftsfähiger Gemeindeentwicklung in Österreich und Deutschland“ werden die Chancen kommunaler Baukultur beleuchtet. Die Wanderausstellung zeigt jene Gemeinden in Österreich, und erstmals auch im Allgäu, die mit dem LandLuft Baukulturgemeinde-Preis 2016 ausgezeichnet wurden. Er winkt jenen Kommunen, die auf Qualität in allen baukulturellen Belangen als wichtige Strategie setzen. Zentrales Handlungsprinzip ist dabei die Einbindung der Gemeindebürgerinnen und -bürger als MitgestalterInnen ihres unmittelbaren Lebensumfeldes.

Baukultur hat in Ybbsitz einen hohen Stellenwert

Baumaßnahmen ab den 1990er Jahren waren dahin ausgelegt, sinnstiftende Baukultur auf der Höhe der Zeit umzusetzen. Sie wurden zu einem Impulsgeber für ein neues Selbstverständnis in der Bevölkerung. Die Dorferneuerung und die Regionalentwicklung im Einklang mit der Region Eisenstrasse NÖ befeuerten Ideen und Entwicklung zur Themengemeinde. Ein reges Bauklima schuf zeitgemäße Infrastruktur, wobei eine reiche Anzahl von Brücken und Stegen sowie Wartehäuser für den öffentlichen Verkehr teils neu entstanden oder revitalisiert wurden. Dazu zählen auch das Kupferhaus, ein neuer Kindergarten, die vorbildlich generalsanierte Neue Mittelschule sowie die Eisenerlebnisswelt FeRRUM, aber auch renovierte Schmiedehäuser und Hammerwerke. Unter Einbeziehung der dort tätigen Personen und mit Beteiligung der Bevölkerung konnten mit den Maßnahmen richtungsweisende Impulse gesetzt werden. Angebote für Kreative und Veranstaltungen wie die Schmiedeweihnacht erlangten überregionale Strahlkraft und waren ausschlaggebend für die Aufnahme von „Schmieden in Ybbsitz“ auf die Liste des nationalen Kulturerbes der UNESCO.

Einladung zur Ausstellungseröffnung

Wanderausstellung

LandLuft Baukulturgemeinde-Preis 2016

Freitag, 21. April 2017, 19.45 Uhr
Eisenerlebnismuseum FeRRUM - welt des eisens
Markt 24, 3341 Ybbsitz

Programm

Begrüßung

Josef Hofmarcher, Bürgermeister Ybbsitz

Baukultur - Impulsgeber für eine Region

Leo Lugmayr, Direktor NÖ Kreativakademien

Baukultur gewinnt! Beispiele zukunftsfähiger Gemeindeentwicklung

Maria Schneider, Architektin, Vorstand Verein LandLuft

Thomas Moser, Baukulturvermittler, Vorstand Verein LandLuft

Baukultur ist die Summe kommunaler Zukunftsstrategien

Georg Moosbrugger, Bürgermeister a.D. Langenegg/Vorarlberg,

Preisträger LandLuft Baukulturgemeinde-Preis 2009

Umtrunk und gemütlicher Ausklang

Musikalische Umrahmung Ensemble des Musikvereines Ybbsitz